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           予 算 特 別 委 員 会 記 録 

 

１．日 時  令和４年１２月８日（木） 

        午後１時５８分  開 会 

        午後２時３８分  閉 会 

 

２．場 所  白 鷹 町 役 場  議 場 

 

３．議 題  （１）議第７２号 令和４年度白鷹町一般会計補正予算（第６号）につ 

                いて 

       （２）議第７３号 令和４年度白鷹町十王財産区特別会計補正予算（第 

                １号）について 

       （３）議第７４号 令和４年度白鷹町下水道特別会計補正予算（第２ 

                号）について 

       （４）議第７５号 令和４年度白鷹町農業集落排水特別会計補正予算 

                （第２号）について 

       （５）議第７６号 令和４年度白鷹町水道事業会計補正予算（第１号） 

                について 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○出席委員（１０名） 

  ３番 横 山 和 浩  委員     ４番  竹 田 雅 彦 委員 

  ５番 丸 川 雅 春  委員     ６番  笹 原 俊 一 委員 

  ７番 小 口 尚 司  委員     ８番  奥 山 勝 吉 委員 

  ９番 山 田   仁  委員    １０番  菅 原 隆 男 委員 

 １１番 関   千鶴子  委員    １２番  遠 藤 幸 一 委員 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○欠席議員（１名） 

  ２番  金 田   悟 委員 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○地方自治法第１２１条の規定により説明のため出席した者の職氏名 

町 長  佐  藤  誠  七 

副 町 長  田  宮     修 

教 育 長  衣  袋  慶  三 

総 務 課 長  菅  間  直  浩 
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税務出納課長  佐  藤  雅  志 

企画政策課長  加  藤  和  芳 

町 民 課 長  橋  本  達  也 

健康福祉課長  長  岡     聡 

商工観光課長  小  林     裕 

農 林 課 長 併 
農業委員会事務局長 

 大  木  健  一 

建 設 課 長  菊  地     智 

上下水道課長  鈴  木  克  仁 

病院事務主幹  渡  部  町  子 

教 育 次 長  橋  本  秀  和 

監 査 委 員  竹  田  謙  一 

総務課長補佐兼財政係長  鈴  木  秀  昭 

総務課長補佐兼総務係長  梅  津  友  宏 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○職務のために出席した者の職氏名 

議会事務局長  髙  橋  浩  之 

補 佐  芳  賀  和  則 

書 記  竹  田  雅 紀 子 
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 開  会       〈午後１時５８分〉 

 

      ○開会の宣告 

○委員長（奥山勝吉） ご参集、誠にご苦労さまです。 

  これより予算特別委員会を開会いたします。 

  出席委員は10名であります。金田委員より欠席の通告があります。 

  定足数に達しておりますので、直ちに本日の会議を開きます。 

  本日開催の第６回白鷹町議会定例会本会議において、本委員会に付託された令和４年

度白鷹町一般会計補正予算（第６号）外４件の補正予算について審査を行います。 

  審査の方法は、お手元に配付の文書表のとおり、一般会計から順に補正予算説明書の

概要により説明を受け、一問一答形式で審査を行った後、議案番号順にそれぞれ採決し

たいと存じますが、ご異議ございませんか。 

              〔「異議なし」の声あり〕 

○委員長（奥山勝吉） ご異議がないので、そのように進めることに決しました。 

  なお、質問される方、答弁なさる方は、それぞれ簡潔明瞭にされるよう申し添えます。 

  また、質問される方はページを示してください。 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

      ○議第７２号の説明、質疑 

○委員長（奥山勝吉） それでは、議第72号 令和４年度白鷹町一般会計補正予算（第６

号）についてを議題といたします。 

  初めに、補正予算説明書の概要について説明を求めます。菅間総務課長。 

○総務課長（菅間直浩） ご説明申し上げます。 

  補正予算説明書の概要２ページをお開きください。 

  まず、概要でございます。 

  今回の補正につきましては、令和４年８月豪雨により被害を受けました農地・農業用

施設の災害復旧対応を行いますとともに、電気料金等の物価高騰対策関連として、緊急

経済対策地域応援券事業などの追加実施、さらには、新型コロナウイルスワクチン接種

への追加対応など緊急性の高い事業について対応したものでございます。 

  加えまして、次年度に向けた各種債務負担行為の設定等を行ったものでございます。 

  款、補正額、主な説明を申し上げます。 

  まず歳入でございます。 

  14款国庫支出金、8,421万3,000円、子どものための教育・保育給付負担金、808万

1,000円。１つ飛びまして、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金、7,210

万円、一番下の行になります。新型コロナウイルスワクチン接種体制確保事業費補助金、

149万3,000円などでございます。 



- ４ - 

  15款県支出金、9,347万6,000円、子どものための教育・保育給付費の負担金につきま

しては153万3,000円、同補助金につきましては157万5,000円の減額でございます。灯油

購入費助成事業費補助金、175万円、１つ飛びまして、地域消費喚起推進事業費補助金、

630万5,000円、農地農業用施設災害復旧事業、8,478万9,000円などでございます。 

  18款繰入金、3,700万円、公共施設整備基金繰入金でございます。 

  19款繰越金、6,163万8,000円。 

  21款町債、１億590万円、過疎対策事業債、3,800万円、木質バイオマス利用施設導入

事業、東根小学校長寿命化事業、道路改良事業などへの対応でございます。 

  災害復旧事業債、6,790万円、農地・農林漁業施設等災害復旧事業への対応でござい

ます。 

  歳入合計、３億8,222万7,000円。 

  次のページになります。 

  歳出でございます。 

  ２款総務費、1,526万円、情報処理費、100万円、業務用パソコンの追加対応でござい

ます。１つ飛びまして、諸費、需用費、233万1,000円、防犯灯の電気料金高騰への対応

でございます。鷹山地区拠点施設整備事業、1,000万円、備品整備への対応でございま

す。マイナンバーカード関連事業、71万2,000円、マイナンバーカードの取得推進への

対応でございます。 

  ３款民生費、3,411万3,000円、２つ目になります、児童福祉総務費、1,415万8,000円、

認定こども園の入所実績による負担金調整への対応でございます。保育園費、1,720万

8,000円、保育所の入所実績による委託料調整、通園バスの安全装置設置に対する補助

金への対応でございます。放課後児童健全育成事業、118万8,000円、放課後児童支援員

等の処遇改善に向けた補助金への対応でございます。 

  次のページをお開きください。 

  放課後児童クラブ施設整備事業、72万6,000円、蚕桑の放課後児童クラブの運営に必

要な設備導入への対応でございます。 

  ４款衛生費、237万8,000円、白鷹町新型コロナウイルスワクチン接種事業、149万

3,000円、小児オミクロン株対応ワクチン接種への対応でございます。再生可能エネル

ギー推進事業、80万円、事業実績見込み等に基づく追加計上でございます。 

  ６款農林水産業費、2,107万2,000円、木質バイオマス利用施設導入支援事業、2,000

万円、公共的施設に熱源を供給する木質バイオマス利用設備の導入支援への対応でござ

います。有害鳥獣対策事業、90万円、鳥獣被害対策協議会に対するわな保管庫整備の補

助への対応でございます。 

  ７款商工費、7,987万円、ふるさと森林公園管理事業、115万円、ふるさと森林公園の

修繕への対応でございます。飲食店等応援緊急経済対策事業、1,200万円、新型コロナ
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ウイルス感染症の影響を受ける町内飲食店等の消費喚起を行うための追加対応でござい

ます。１つ飛びまして、緊急経済対策地域応援券事業、6,550万円、コロナ禍における

消費喚起、物価高騰による生活への影響緩和のため、地域応援券の給付を行うための追

加対応でございます。 

  次のページをご覧ください。 

  ８款土木費、1,370万円、除雪事業、650万円、除雪機械の消耗品、修繕などへの対応

でございます。町道維持補修費、220万円、街路灯における電気料金高騰への対応や相

続財産管理人選任に係る予納金への対応などでございます。広野林通線道路改良事業、

500万円、狭隘部分解消のための追加工事への対応などでございます。 

  ９款消防費、2,752万5,000円、庁舎内感染症対策・セキュリティー強化事業、2,750

万円、庁舎内の感染症対策・セキュリティー強化への対応でございます。 

  10款教育費、3,123万1,000円、スクールバス運行管理等費、310万円、車両の老朽化

等への対応でございます。小学校管理費、1,547万円、電気料金高騰への対応や施設修

繕等を行うための対応でございます。東根小学校長寿命化事業、350万円、東根小学校

プール等改修に向けた設計業務への対応でございます。物価高騰対策教育費臨時特別給

付金事業、55万5,000円、物価高騰に直面する就学援助認定児童生徒に対する学用品等

の負担軽減に向けた支援への対応でございます。中学校管理費、656万2,000円、電気料

金高騰への対応や施設修繕等を行うための対応でございます。文化交流センター費、

100万円、電気料金等高騰の影響に対する支援への対応でございます。保健体育総務費、

50万円、白鷹町スポーツ栄誉賞創設への対応などでございます。 

  次のページをお開きください。 

  11款災害復旧費、１億5,707万8,000円、農地等豪雨災害復旧事業費、１億5,707万

8,000円、令和４年８月の豪雨災害により被害を受けた農地・農業用施設の災害復旧へ

の対応でございます。 

  歳出合計、３億8,222万7,000円。 

  以上でございます。 

○委員長（奥山勝吉） 説明が終わりました。歳入歳出一括して質疑を行います。 

  ３番、横山委員。 

○３番（横山和浩） 何点かお伺いをいたします。 

  概要の３ページでございます。２款総務費、最初の情報処理費100万円についてお伺

いをいたします。 

  パソコンの追加対応ということでございますが、なぜ追加対応が必要になったのか、

その目的等についてお伺いをいたします。 

○委員長（奥山勝吉） 加藤企画政策課長。 

○企画政策課長（加藤和芳） お答えいたします。一般備品パソコンの追加になります。
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こちらにつきましては会計年度職員を含みます職員の増加への対応や、最近多くなって

おります新型コロナウイルス感染症に配慮したウェブ会議などにパソコンが使われるこ

とが多くなっておりますので、５台を追加するものでございます。 

○委員長（奥山勝吉） ３番、横山委員。 

○３番（横山和浩） 分かりました。その一方で、ＩＣＴ推進計画の中で行政手続のオン

ライン化業務改革、ＢＰＲですね、そちらの行政事務の効率化などにも取り組むという

ことで方針として挙げられております。こちらは現在、どのように取り組んでおられる

のかお伺いいたします。 

○委員長（奥山勝吉） 加藤企画政策課長。 

○企画政策課長（加藤和芳） お答えいたします。本年度当初予算に計上されました公図

のデジタル化や行政手続のオンライン化などは、順調に進んでおります。 

  委託も行いまして本年度終了を見込んで事業を追加させていただいております。 

  なお、予算でも共同アウトソーシング事業で決算統計に係るシステム改修など、国の

対応に合わせて進めさせていただいておる状況となっております。以上です。 

○委員長（奥山勝吉） ３番、横山委員。 

○３番（横山和浩） 続きまして、３款民生費、同じく概要の３ページでございます。３

つ目の保育園費についてお伺いいたします。 

  先ほど一般質問の中にもございましたが、通園バスの安全装置設置補助金に関してお

伺いいたします。令和５年４月からの義務づけ、そして、年内中にガイドラインが示さ

れるということでございました。予算化されているということで大体どういったものを

導入されるのか、その概要的なものと、実際白鷹町において運用をいつぐらいから考え

ておられるのかお伺いをいたします。 

○委員長（奥山勝吉） 長岡健康福祉課長。 

○健康福祉課長（長岡 聡） お答えをいたします。安全措置の想定でございますが、た

だいま委員がおっしゃられましたように、今後、国からガイドラインが示されることに

なっております。現在、私どもで得ている情報からすると、バスの後部に、運転手なり

職員なりが後部まで見回りをした後に、その後部にスイッチをつけまして、そのスイッ

チを点検完了ということで押すことによって点検の完了が示されるものや、園児が座る

シートにセンサーシートを取り付けまして、それが座っていることによって反応する。

その反応があるうちは、座っていたり何したりというところが感知できるようなシステ

ムということでお伺いをしております。いずれにいたしましても、その仕様のガイドラ

インが出てからの対応ということで考えております。 

  また、時期につきましては、やはりそのものが出た後で市場的にどのような対応にな

っていくのかというところもありますので明言はできませんが、なるべく速やかに対応

できるようにと考えております。 
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○委員長（奥山勝吉） ３番、横山委員。 

○３番（横山和浩） 続きまして、概要の４ページでございます。同じく民生費でござい

ますが、放課後児童クラブ施設整備事業の、導入される設備はどういったものか、そし

て、期待される効果はどういったものがあるのか、そのあたりについてお伺いをいたし

ます。 

○委員長（奥山勝吉） 長岡健康福祉課長。 

○健康福祉課長（長岡 聡） お答えをいたします。現在、蚕桑っ子クラブで使用してお

りますエアコンが老朽化に伴い故障し部品もない状況の中で、修繕が困難だということ

で今回、２台を更新をさせていただくものでございます。 

  更新に当たりましては、電気効率のいいもの、また冷暖房に使えることで、なるべく

環境に配慮したものを導入していきたいと考えているところでございます。 

○委員長（奥山勝吉） ３番、横山委員。 

○３番（横山和浩） 分かりました。環境に配慮したものということでお話しありました。

町では現在、木材の利用を進めているわけですが、そういう暖房について何かそういっ

たエコなものでの設備の導入は、今後、あり得るのかどうか、そのあたりについてお伺

いいたします。 

○委員長（奥山勝吉） 長岡健康福祉課長。 

○健康福祉課長（長岡 聡） お答えをいたします。福祉分野でのご質問ということで捉

えて私がお答えさせていただきます。環境に配慮した部分につきましては、やはり大規

模な改修や新規の整備などというときに、これはそういう場面を捉えてできるだけ効率

的なもの、環境に配慮したもので取り入れるということはあるかと思いますが、経常的

な活動の中での修繕なりでは、原状回復が基本なのかなと考えております。 

○委員長（奥山勝吉） ３番、横山委員。 

○３番（横山和浩） 続いて、４款衛生費でございます。２つ目でございます。再生可能

エネルギー推進事業ということで実績に基づく追加計上とございます。実際の執行状況、

実績見込みの内容についてお伺いをいたします。 

○委員長（奥山勝吉） 橋本町民課長。 

○町民課長（橋本達也） ご説明申し上げます。執行状況等々でございますが、事業につ

きましては、一般家庭や事業所に太陽光発電、または蓄電池、木質バイオマス燃焼機器

を導入する際に、設置費用を補助しているものでございます。 

  今年度につきましては、これまで計14件の申請をいただいているところでございまし

て、予算額200万円ですが、条件に近いところまで執行が予定されているものでござい

ます。 

  今後、これからの申請に対応するため、このたび、補正予算を計上させていただいた

ものでございます。以上になります。 
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○委員長（奥山勝吉） ３番、横山委員。 

○３番（横山和浩） 今、太陽光など幾つかのメニューをお話しいただきましたが、どう

いった設備が伸びているとか、そういったものがあればお伺いしたいと思います。 

  あと、昨年度の途中から事業者向けのメニューも始まったと理解しております。こち

ら執行状況、進んでいるとか広がっているとか、そういった認識も含めてお伺いいたし

ます。 

○委員長（奥山勝吉） 橋本町民課長。 

○町民課長（橋本達也） ご説明いたします。伸びているものでございますが、太陽光発

電設備、あとは木質バイオマス燃焼機器については、年度ごとに増減はあるわけですが、

コンスタントに申請がある状況でございます。 

  蓄電池については今年度から補助対象としたものでございますが、やはりこちらが増

えてございまして、これまで８件の申請が来ている状況でございます。 

  続きまして、事業所への補助ですが、昨年度の途中から事業所で導入する場合も補助

の対象としたところでございます。昨年度の実績につきましては１件でございましたが、

今年度についてはこれまで３件の申請をいただいており増えている状況にございます。 

○委員長（奥山勝吉） ３番、横山委員。 

○３番（横山和浩） 続いて、６款でございます。同じく４ページでございます。２つ目

の丸でございます有害鳥獣対策事業についてお伺いいたします。わなの保管庫整備に向

けた補助ということでございますが、わな保管庫を整備するに至った経緯についてお伺

いをいたします。 

○委員長（奥山勝吉） 大木農林課長。 

○農林課長（大木健一） お答えいたします。わな保管庫は鳥獣被害対策実施隊で猟友会

の皆さんが熊の捕獲用、それからイノシシの捕獲用のわなを保管するための保管庫を設

置する費用でございまして、鳥獣被害対策協議会を通じて対応していくものでございま

す。 

  これまで、旧ＪＡ東根支店脇の消防ポンプ庫のお古を使った保管庫で保管をしておっ

たんですが、今年度の児童発達支援センター整備に伴いまして撤去されることになり、

その代替施設が必要になっていたということでございます。現在は、町農林ダンプの車

庫に仮置きをしておりますが、やはり鍵などの管理などもありますので別の保管庫が必

要と捉えてございます。今般、産業フェアの際に模擬上棟式を行ったんですが、いわゆ

る部材につきましては町で自由に使用していいということでございましたので、それを

活用しまして保管庫として整備していくというものでございます。 

  設置場所につきましては、旧白鷹町商工会がありました跡地のところに設置していき

たいと計画をしてございます。 

○委員長（奥山勝吉） ３番、横山委員。 
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○３番（横山和浩） 続いて、概要５ページ、10款教育費についてですが、東根小学校の

長寿命化事業、３番目にございます。東根小学校のプールの改修ということで説明がご

ざいました。これで町内の各小学校、そして町民プール、一巡したと思うのですが、最

近、暑くなってプールを使えない日もあると聞いてございます。実態についてはちょっ

と理解していないんですが、せっかく整備したプールを利用していただくために、場合

によっては屋根の設置なんかも今後は検討することも必要じゃないかと思うのですが、

そのあたりについて、もしお考えがあればお伺いいたします。 

○委員長（奥山勝吉） 橋本教育次長。 

○教育次長（橋本秀和） お答えをいたします。学校プールの屋根につきましては今、お

話しあったとおり、水温を上昇させないという部分ですとか、あとは熱中症対策という

ところで効果があるものと捉えております。 

  今、各学校におきましては水温と気温の合計が65度以上の場合は、プールを開放しな

いという取扱いにしております。この取扱いについては、児童生徒の安全な利用に配慮

して行っているものでございます。 

  また、暑さ対策として各学校のプールではプールサイドにテントを設置するなど、熱

中症等が起きないように対策を講じているところでございます。 

  学校プールの屋根につきましては、今のところ、整備計画はございませんが、近年、

気温の上昇なども見られるということもあって、今後、児童・生徒の安全を第一に考え

て、必要な対策、工夫をして取り組んでプール授業を行ってまいりたいと考えておりま

す。 

○委員長（奥山勝吉） ３番、横山委員。 

○３番（横山和浩） 長くなりました。最後に１点お伺いをいたします。予算書の５ペー

ジ、債務負担行為補正についてお伺いをいたします。 

  荒砥高等学校活性化事業として1,200万円、令和４年度から令和７年度までというこ

とで補正されておりますが、現在、様々な取組が話された中で成果というものが出てい

るのか、そして、活性化、存続に向けた取組としてその現状の認識といいますか、その

あたりについてお伺いをいたします。 

○委員長（奥山勝吉） 橋本教育次長。 

○教育次長（橋本秀和） お答えをいたします。今回債務負担を設定させていただきまし

た荒砥高等学校活性化事業については、今年度から今まで行ってきました10万円の応援

券等の助成に加えまして、今年度、新たに学習支援アプリの助成やスクールバスの混乗

利用、またデリバリー学食など新たな事業を展開してきたところでございます。 

  荒砥高校については、定員の２分の１以上の入学者を確保することが存続の要件とな

りますが、荒砥高等学校活性化事業の拡充や、地域連携協議会の取組などが効果を見せ

始めていると感じているところでございます。 
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  例えば今年９月に開催されましたオープンスクールでは、昨年の倍に当たる36名の方

に参加いただいたほか、学校が行っております個別相談会については、19組の親子が相

談に訪れるなど多くの方から関心をお寄せいただいているなと感じているところでござ

います。 

  また、これから中学生が進路選択をするわけでございますが、その前に、高校魅力化

コーディネーターが、置賜管内の中学校などを訪問しまして荒砥高校の魅力を伝えさせ

ていただいております。引き続き、一人でも多くの入学者を確保すべく、取組を進めて

まいりたいと考えております。 

○委員長（奥山勝吉） ４番、竹田委員。 

○４番（竹田雅彦） １点だけお尋ねをしたいと思います。概要書の５ページ、９款消防

費の庁舎内感染症対策・セキュリティー強化事業でございますが、実施設計として

1,050万円、それから工事費として1,700万円とそれなりの金額をかける予定なわけです

が、この事業を施すことによって具体的にどのような効果なり、それから利便性が期待

できるかだけお尋ねしたいと思います。 

○委員長（奥山勝吉） 菅間総務課長。 

○総務課長（菅間直浩） お答えを申し上げます。この庁舎を含めますまちづくり複合施

設については、これまでも皆様からのいろいろなご意見を頂戴しながら少しずつ手直し

してきたところでございますが、オープンから３年が経過いたしまして、例えば新型コ

ロナウイルス感染症への対応などの新たな社会情勢の変化、あるいはセキュリティー強

化、町民の皆様の利便性向上などいろいろな部分で手直しが必要になっているというこ

とを感じていたところでございます。 

  そのため、今年度の９月議会での補正予算におきまして、改修に向けた調査業務を予

算計上させていただきまして調査業務を実施してきたところでございます。特に大きな

ものといたしましては、セキュリティーライン、今まで手動で行っていた部分について

電子キーとした上で、非接触型ということで自動ドアにしていくということが一つ考え

ているところでございます。これは東側の１階、２階になりますが、そういったことを

対応していきたい。 

  それから、館内全体になるのですが、例えば入り口の１階窓口周辺が、特に冬になる

と冷気が入ってきて待っている方もそうですし、職員もかなり寒いということもござい

ます。それから、館内全体の中で１階と２階の温度差の部分とか様々な部分で対策が必

要だということで、今年度、先行して実施をしたいという考え方をしています。 

  なお、そのほかにも２階執務室の揺れる部分がございましたり、あとは全体的な照度

の問題でありますとか、先ほどの空調の問題など様々な部分での対策が必要な部分ござ

いますので、今年度、来年度でその辺を是正していきたいという考え方でございます。 

○委員長（奥山勝吉） ５番、丸川委員。 



- １１ - 

○５番（丸川雅春） 概要書の４ページ、農林水産事業の木質バイオマス利用施設導入支

援事業についてでありますが、具体的な説明を教えていただきたいと思います。 

○委員長（奥山勝吉） 大木農林課長。 

○農林課長（大木健一） お答えいたします。昨年度、森とつながる暮らしビジョンとい

うことで策定をしてございます。そのビジョンでは緑の循環システムの構築をうたって

おりまして、地域の森林資源の無駄のない活用やゼロカーボン社会の対応実現というこ

と、さらには化石燃料から木質バイオマス燃料へのエネルギー転換なども図っていくこ

とで、木質バイオマスのボイラーを設置する取組を支援する中身になってございます。 

  施設、そのボイラーの導入される方、それからその導入者等、いわゆる施設の利用者

などの負担軽減ということも目的に実施をしていきたいということで考えているもので

ございます。 

  公共的な施設ということで福祉施設や、今後考えられます医療施設とか、さらには不

特定多数の方が利用される公共的な施設という部分で、こういった取組がある際に支援

を実施していきたいと考えてございます。 

  今回の取組については、具体的に申し上げますと、陽光学園でそういったボイラーを

導入するという取組が行われておりまして、そちらの取組について支援をしていきたい

ということでございます。 

○委員長（奥山勝吉） そのほかございませんか。 

  なければ、質疑終結と認めます。 

  次に移ります。 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

      ○議第７３号の説明、質疑 

○委員長（奥山勝吉） 議第73号 令和４年度白鷹町十王財産区特別会計補正予算（第１

号）についてを議題といたします。 

  補正予算説明書の概要について説明を求めます。菅間総務課長。 

○総務課長（菅間直浩） ご説明申し上げます。補正予算説明書の概要、６ページをご覧

いただきたいと思います。 

  十王財産区特別会計でございます。補正額については20万円でございます。 

  内容につきましては、森林整備に係る事業費の追加対応でございます。以上でござい

ます。 

○委員長（奥山勝吉） 説明が終わりました。 

  歳入歳出一括して質疑を行います。 

              〔「なし」の声あり〕 

○委員長（奥山勝吉） 質疑なしと認めます。 

  次に移ります。 
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    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

      ○議第７４号の説明、質疑 

○委員長（奥山勝吉） 議第74号 令和４年度白鷹町下水道特別会計補正予算（第２号）

についてを議題といたします。 

  補正予算説明書の概要について説明を求めます。鈴木上下水道課長。 

○上下水道課長（鈴木克仁） ご説明いたします。 

  補正予算説明書の概要、６ページでございます。下水道特別会計でございます。補正

額は381万5,000円、電気料金高騰に対応する管理費の調整及び地方公営企業法適用への

対応、移行事務支援等でございます。 

  説明は以上でございます。 

○委員長（奥山勝吉） 説明が終わりました。 

  歳入歳出一括して質疑を行います。 

              〔「なし」の声あり〕 

○委員長（奥山勝吉） 質疑なしと認めます。 

  次に移ります。 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

      ○議第７５号の説明、質疑 

○委員長（奥山勝吉） 議第75号 令和４年度白鷹町農業集落排水特別会計補正予算（第

２号）についてを議題といたします。 

  補正予算説明書の概要について説明を求めます。鈴木上下水道課長。 

○上下水道課長（鈴木克仁） ご説明いたします。概要６ページをご覧ください。 

  農業集落排水特別会計でございます。補正額は12万1,000円、地方公営企業法適用へ

の対応、移行事務支援ということになります。それぞれ水洗化人口等でセグメントを基

に案分計上させていただいているものでございます。説明は以上でございます。 

○委員長（奥山勝吉） 説明が終わりました。 

  歳入歳出一括して質疑を行います。 

              〔「なし」の声あり〕 

○委員長（奥山勝吉） 質疑なしと認めます。 

  次に移ります。 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

      ○議第７６号の説明、質疑 

○委員長（奥山勝吉） 次に、議第76号 令和４年度白鷹町水道事業会計補正予算（第１

号）についてを議題といたします。 

  補正予算説明書の概要について説明を求めます。鈴木上下水道課長。 

○上下水道課長（鈴木克仁） ご説明いたします。概要、６ページでございます。水道事
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業会計。 

  収益的収入支出それぞれ627万7,000円の補正ということで、その収益的支出の主な内

容といたしましては、電気料高騰への対応及び８月に実施いたしました小国町への給水

支援の費用等の調整でございます。 

  営業収益、営業費用それぞれ627万7,000円を計上させていただくものでございます。 

  資本的収入支出については、それぞれ300万円ということで、資本的支出の内容とい

たしましては町道荒砥駅本宿線配水管布設工事に係る工事費の調整ということで、収入

支出それぞれ企業債300万円、建設改良費300万円を計上させていただくものでございま

す。 

  説明は以上でございます。 

○委員長（奥山勝吉） 説明が終わりました。 

  収益的収支、資本的収支一括して質疑を行います。 

              〔「なし」の声あり〕 

○委員長（奥山勝吉） 質疑なしと認めます。 

  以上で質疑を終了します。 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

      ○議第７２号の採決 

○委員長（奥山勝吉） これより採決を行います。 

  この採決は起立によって行います。なお、起立されない方は否決とみなします。 

  初めに、議第72号 令和４年度白鷹町一般会計補正予算（第６号）について採決いた

します。 

  議第72号について、原案のとおり可決すべきものとするに賛成の方の起立を求めます。 

              〔賛成者起立〕 

○委員長（奥山勝吉） 全員起立。よって、本案は原案のとおり可決すべきものと決しま

した。 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

      ○議７３号の採決 

○委員長（奥山勝吉） 次に、議第73号 令和４年度白鷹町十王財産区特別会計補正予算

（第１号）について採決いたします。 

  議第73号について、原案のとおり可決すべきものとするに賛成の方の起立を求めます。 

              〔賛成者起立〕 

○委員長（奥山勝吉） 全員起立。よって、本案は原案のとおり可決すべきものと決しま

した。 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

      ○議第７４号の採決 
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○委員長（奥山勝吉） 次に、議第74号 令和４年度白鷹町下水道特別会計補正予算（第

２号）について採決いたします。 

  議第74号について、原案のとおり可決すべきものとするに賛成の方の起立を求めます。 

              〔賛成者起立〕 

○委員長（奥山勝吉） 全員起立。よって、本案は原案のとおり可決すべきものと決しま

した。 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

      ○議第７５号の採決 

○委員長（奥山勝吉） 次に、議第75号 令和４年度白鷹町農業集落排水特別会計補正予

算（第２号）について採決いたします。 

  議第75号について、原案のとおり可決すべきものとするに賛成の方の起立を求めます。 

              〔賛成者起立〕 

○委員長（奥山勝吉） 全員起立。よって、本案は原案のとおり可決すべきものと決しま

した。 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

      ○議第７６号の採決 

○委員長（奥山勝吉） 次に、議第76号 令和４年度白鷹町水道事業会計補正予算（第１

号）について採決いたします。 

  議第76号について、原案のとおり可決すべきものとするに賛成の方の起立を求めます。 

              〔賛成者起立〕 

○委員長（奥山勝吉） 全員起立。よって、本案は原案のとおり可決すべきものと決しま

した。 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○委員長（奥山勝吉） 以上で、本予算特別委員会に付託された補正予算５件の審査が終

了いたしました。 

  なお、審査結果報告については委員長に一任いただきたいと存じますが、ご異議ござ

いませんか。 

              〔「異議なし」の声あり〕 

○委員長（奥山勝吉） ご異議がないので、審査結果報告は委員長に一任されることに決

しました。 

   ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――────   

      ○閉会の宣告 

○委員長（奥山勝吉） これをもって予算特別委員会を閉会いたします。 

  ご苦労さまでした。 

 



- １５ - 

 閉 会       〈午後２時３８分〉 


